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Sitzung vom 27.06.2023 

 

Ort: Deutsche Sporthoch-
schule Köln 

 Raum:  Senatsaal & WebEx 

Sitzungsleiter: Ronja Reichert  Beginn:  16:17 Uhr 

Protokollführer*in: Eva Kwasny  Ende:   19:00 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt:  
Fabian Pezl 
Mathilde Fernau 
 

Eva Kwasny 
Nils Lange 
Ronja Richter 

Jan-Ole Schulz 
Jonas Frechen 
Rio Grumbrecht 
(ab 16:31) 
Luca Beckmann-
Metzner (ab 
17:06) 

Gäste:  
 

Faisal Altayeb (bis 
16:45)  

 

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit / Genehmigung Tagesordnung / Verabschiedung der letzten Protokolle / Anträge 

Variabler TOP: Faisal 

TOP1: Berichte 

TOP2: Rechtsform KAK 

TOP3: AStA Räumlichkeiten 

TOP4: Hochschulsport Handhabung 

TOP5: Lange Nacht der Hausarbeiten 

TOP6: Honorarkraft Protokollierung 

TOP7: Soundboks zwei muss herbei 

TOP8: Awareness Team Budget 

TOP9: Fairteiler 
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TOP9: Kölner ASten Konferenz Discord 

TOP10: Sonstiges 

 

 
Begrüßung  
Ronja eröffnet die heutige Sitzung um 16:17 Uhr. 

 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

Der AStA ist mit 4 Referent*innen beschlussfähig. 

Die Tagesordnung wird angepasst. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen.  

 

Variabler TOP: Altayeb Faisal 

Faisal studiert im Master und ist Teil des Boxing National Teams. Er beschreibt die Situation bei sich 

zuhause. Aktuell regieren die „Meisha“, welche sich menschverachtend und brutal verhalten (Sie 

töten Menschen, vergewaltigen Frauen und stehlen Geld). Der Melisha Anführer will die Regierung 

dominieren und “chair of the country” werden. Ein ziviles Militär wurde verhindert. Es gab zwei mili-

tärische Mächte, zivile war aber viel zu schwach, um teilzunehmen. Frauen und Kinder können ein-

fach nach Ägypten ausreisen, Männer unter 65 Jahre können allerdings nicht einfach ohne Visa ins 

Land einreisen. Faisal telefoniert jeden Tag mit seinem Vater, der in seiner Heimat bei dem Familen-

haus bleibt, damit es nicht von den Meisha ausgeraubt wird. Er wünscht sich Awareness für das 

Thema, keine Finanzielle Unterstützung, aber vielleicht Spendenaktionen bewerben und Bekanntma-

chung der Situation. 

➔ Awareness for the topic (Situation in Sudan) 

➔ Help with donations 

 

Rio trifft der Sitzung bei (16:31). 

Rio nimmt Kontakt zu Faisal auf um. 

 

TOP 1: Berichte  

Bericht Fabi: 

- Außerordentliche Sitzung für Awareness Leitfaden und Werteverständnis 

- Auswertung der Interessent*innenbögen der Tuti Suche 

- Verschiedene Gespräche mit Tutis zu Interessent*innen 

- Vorstands Meeting mit Luca und Ronja 
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Bericht Ronja: 

- Nacharbeitung Sitzung → Protokoll Bearbeitung 

- Vorstandssitzung und dessen Vorbereitung   

- Recherche Kulturstätten → mögliche Kooperationen für Studierende  

- Garagenkonzept erstellt 

- FightNight Koordination mit Marianne Stöcker 

 

Bericht Jole: 

- Kostenrückerstattungen 

- Post 

- Emailliste Post 

- Feedbackgespräch Luca 

- Überweisungen 

- Haushaltsmöglichkeiten für eine Lange Nacht 

- Anfang Ausarbeitung von Verlustprävention  

- Aufräumen Küche 

- Aufräumen Asta-Café 

 

Bericht Jonas: 

- Umgang Fairteiler / Foodsharing (in TOP 8 thematisiert) 

- Fahrradstation Reparatur: Teil ist in der Garage nicht vorhanden; hab beim Hersteller ange-

fragt 

- Kleidertausch: Läuft gerade; es fehlt bisschen an Kleidungsstücken; ich habe das Gefühl das 

Motto kam nicht richtig rüber, aber da arbeiten wir dran den Kleidertausch immer präsenter 

zu machen 

 

Bericht Eva: 

- Werbung für den Barefoot Soul Run 

- Homepagearbeit 

- Fertigstellung Infomaterial für Spender Periodenprodukte 

- Weiterarbeit an der AStA Veröffentlichung 

 

Bericht Nils: 

- Auseinandersetzung mit der Statistikberatung und warum diese noch nicht gestartet hat. 

➔ Ein wesentlicher Grund für die Verzögerung liegt darin, dass Herr Rein im Februar eine WHK-

Stelle beantragt und auch bewilligt bekommen hat. Diese war für den Zeitraum von einem 

Jahr bewilligt. Nun soll aber eine WMA Stelle besetzt werden, welche fast doppelt so teuer 

ist. Dies kann nicht einfach so genehmigt werden. Wir werden hoffentlich zeitnah eine gute 

Lösung für alle Beteiligten kriegen und das genehmigte Geld nicht einfach ungenutzt lassen.  

- Rücksprache mit Susanne Schneider bezüglich des SKT´s wegen der Kostenübernahme für die 

Waffelzutaten und Feedback/Aussicht auf nächstes Jahr. (Susanne wird die Spoho im August 

leider verlassen). 
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- Planungsüberlegungen und Absprachen (mit den studentischen UK-Studium & Lehre Mitglie-

dern) bezüglich des SGS Treffens mit Herrn Kleinert am 04.07.23. 

- Rücksprachen mit den SGS des RGM/SBG Master und der AG zur Zusammenlegung der bei-

den Masterstudiengängen. Zusicherung das die studentische Perspektive miteinbezogen 

werden soll (Umsetzung noch nicht klar). 

 

TOP2: Rechtsform KAK 

In der KAK kam die Frage auf, ob man sich (ähnlich wie das fzs) rechtlich und ökonomisch handlungs-

fähig machen möchte, indem man eine Rechtsform gründet. 

Rio & Nils sprechen sich aufgrund des Kosten-Nutzen-Faktors aktuell dagegen aus.  

TODO: Ronja bringt das Thema in die Vorstandssitzung  

 

TOP3: AStA Räumlichkeiten 

Rio: Schilder an der Decke zur besseren Orientierung 

Allgemeine Zustimmung. Thema wird bei der nächsten Aufräumaktion aufgegriffen. 

Luca tritt der Sitzung bei (17:06) 

TODO: Eva informiert sich bezüglich kostengünstiger Möglichkeiten 

 

TOP4: Hochschulsport Handhabung  

1,50 gehen bei uns an die AGs, bei den restlichen Unis in den Hochschulsport. Das allgemeine Budget 

für den Hochschulsport ist zu gering, um die Kosten zu decken. Die Studierenden müssen viel selbst 

übernehmen, was für Frust sorgt. Finanzielle Mittel sind sehr begrenzt. 

Mögliche Lösung: AGs kosten ab sofort Geld (Bsp. 1 Euro)? 

Mathilde Betritt die Sitzung (17:15) 

➔ Verwaltung des Geldes schwierig. Schaffen damit eine Hürde für die eigenen Studierenden. 

Hochschulsport ist nicht alleinige Aufgabe des AStAs, sondern auch die der Hochschule. 

➔ Genaue Zahlen sammeln bezüglich der Teilnehmerzahlen in den AGS 

➔ Wettkampfgemeinschaft Köln: UzK, TH & Spoho (Wir stellen allerdings viele Teams). Wenn 

die UzK ihren Athleten alles bezahlt, muss laut „Vertrag“ die Spoho auch für ihre Athlet*in-

nen zahlen. Das wird meistens von der Spoho nicht vollständig unterstützt. 

➔ Sponsoring? 
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Jole: Richtigstellung: aus den 9,50 für den AStA werden die AG Leiter*innen bezahlen, die 1,50 gehen 

an den Hochschulsport. Da aber die UzK mehr Studierende hat, aber insgesamt weniger Sportler*in-

nen stellt, kann sie den eigenen Athlet*innen mehr erstatten/zahlen. 

TODO: Jole & Rio informieren sich über die Thematik Finanzierung des Hochschulsport 

TODO: Maxi beschäftigt sich mit Sponsoring & Lösungen für die Thematik Hochschulsport 

 

TOP5: Lange Nacht der Hausarbeiten 

Die geplanten Veranstaltungen in der vorlesungsfreien Zeit laufen unter dem Namen „Lange Nacht 

der Hausarbeiten“ und haben das Ziel, dass Studierende mithilfe von Workshops und persönlicher 

Beratung in wissenschaftlichen Arbeiten (insbesondere Abschluss- und Hausarbeiten) unterstützt 

werden. Die Studierenden sollen mithilfe von online Tools im Vorhinein sowohl die Termine (aus fol-

genden Möglichkeiten 19.07, 02.08, 04.08 Termine LN1. 11.09, 13.09, 18.09, 20.09 LN2), als auch die 

Themen der Workshops abstimmen. Folgende vier Workshops stehen zur Auswahl:  

1. Struktur ins Chaos bringen: Zum Umgang mit Quellen und Literatur. 

2. Die Angst vor’m weißen Blatt: Zum Umgang mit Reibungsverlusten beim Schreiben und wie wir ins 

Schreiben kommen. 

3. Vom Thema zur Forschungsfrage: Wie finde und formuliere ich eine passende Forschungsfrage? 

4. Wege aus der Prokrastination. 

 

Die Workshops selbst können aktuell noch nicht auf Englisch angeboten werden, jedoch wird die per-

sönliche Beratung auf Englisch gewährleistet. Als Snacks werden wir wieder auf den Fairteiler zurück-

greifen wollen und ggf. noch Rohkost und Nüsse o.ä kostenlos für die Studierenden anbieten. Dazu 

werden wir Wasser, Kaffee und Tee wieder kostenlos anbieten, wobei Softdrinks für 1€ zu erwerben 

sein soll.  Die jeweiligen Veranstaltungen werden jeweils von 18:00-24:00 Uhr in Seminarräumen der 

Sporthochschule stattfinden (vorzugsweise 61-63). Die Veranstaltungen sollen für die Studierenden 

kostenlos sein. Die Personalkosten betragen für beide Termine 360€. Dieser Betrag setzt sich aus 

dem Stundenlohn von 15€ p.P. für beide Referent*innen zusammen, welche von 18:00-24:00 Uhr be-

zahlt werden. Für das Bereitstellen von Snacks beantrage ich insgesamt 40€. 

Jole: Budget ist übereschritten, allerdings kann man einige ungenutzte oder nicht ausgeschöpfte Pos-

ten verschieben, um so bspw. Die Lange Nacht der Hausarbeiten & Schreib AG finanzieren.  

Die LNdH wird aus dem nicht genutzten Budget des Wahlausschusses finanziert, da dieser erst im 

nächsten Haushalt bezahlt wird. 

Hiermit beantrage ich (Nils Lange) die Bereitstellung von 400€, für die Kostendeckung der 2 Langen 

Nächte der Hausarbeiten. Dieser Betrag wir aus dem Haushaltsposten "Ausschüsse" entnommen. 

➔ 6 Stimmen dafür, 1 Enthaltung 

➔ Der Antrag wird angenommen 

TODO: Eva bewirbt LNdH & Umfragelink 
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TOP6: Honorarkraft Protokollierung 

Überlegung: Honorarkraft für die Protokollierung der AStA Sitzungsprotokolle. Politische Diskussio-

nen können so besser geführt werden, Arbeitszeit besser genutzt werden. Allerdings wäre die Ein-

stellung einer Honorarkraft zu teuer.  

Aufgrund der Umstellung auf ein Verlaufsprotokoll ist die Bearbeitung leichter und schneller möglich. 

Des Weiteren wird auf das Ergebnis einer KI-Programms gewartet. 

Meinungsbild: Das Thema Honorarkraft wird nicht weiterbearbeitet. 

 

TOP6: Soundboks zwei muss herbei 

Kosten Soundboks: 1000€ 

A: Ausleihgebühr 10€ pro Tag (30€ für Wochenendveranstaltungen mit Mehrfachnutzung) - 100 Nut-

zungen rechnen SB raus, Instandhaltungskosten werden ab dann gedeckt, Pfand 100€ bei Beschädi-

gung, bei Verlust für Schaden aufkommen 

B: Verkauf der großen Musikanlage (nur Nutzung in Ersti Woche) - daraufhin 2-3 weitere SB mit Ein-

nahmen besorgen, Ausleihe gegen 5€ Instandhaltungsgebühr, Pfand 100€ bei Beschädigung, bei Ver-

lust für Schaden aufkommen 

C: .... 

Fabi: Ich bin ja leider in der Sitzung nicht da. Ich spreche mich aber auf jeden Fall gegen Option B aus! 
Für jegliche Veranstaltungen in den Nordhallen sind die Großen Boxen unumgänglich. Das betrifft vor 

allem Einführungswoche, aber auch andere Veranstaltungen (z.B. AStA Christmas Cup). Die Boxen 

der Hochschule, die wir uns einmal geliehen haben, waren leider genauso unbrauchbar wie der Ver-

such 2 Soundboxen zu nutzen. 

Rio: Beim CC wurden von der Hochschule genutzt, die auch gut waren. Mehrere Soundboksen könn-

ten den Raum besser füllen als punktuelle Lautstärke und so bspw. auch ansagen verständlicher ma-

chen. 

Soundboksen sind einfacher zu händeln und leichter auszuleihen. Große Box wird nur sehr selten ge-

nutzt und ist unhandlich. 

TODO: Rio informiert sich über Wert der großen Box & erarbeitet ein Konzept für die Ausleihe. 

 

TOP8: Awareness Budget 

Mathilde: Awareness Team sollte ein Budget bekommen. 

Jole: Jede kostendeckende Veranstaltung sollte ein Budget haben. Das nicht genutzte Budget soll 

dann in einen Awareness-Topf fließen. 
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Luca: Neuer Absatz in der GO bezgl. Des Awareness Budgets 

TODO: Luca verfasst GO-Änderungsvorschlag bzgl. Des Awareness Budgets 

TODO: Rio verfasst Änderungsvorschlag bzgl. Des Awareness Budgets im AW-Leitfaden 

 

TOP9: Fairteiler 

Backwaren:  

➔ Zurzeit wird in den Kölner Foren von Foodsharing darauf hingewiesen, dass Backwaren in 

Fairteilern nur in verbrauchsüblichen Mengen abgepackt sein dürfen. Dies soll die Hygiene 

erhöhen, sodass jeder der etwas aus dem Fairteiler nimmt sicher sein kann, dass vorher nie-

mand seine nicht abwaschbaren Lebensmittel an gegrabbelt hat. Das stellt uns vor ein Prob-

lem. Ich sehe folgende Möglichkeiten: 

➢ Plastiktüten auslegen, sodass jede*r der/die befüllt Backwaren zugeknotet in ver-

brauchsüblichen Mengen abpacken kann. (Vorteil: Wir werden den Foodsharing Regeln 

gerecht; Nachteil: Massiver Verbrauch von Plastiktüten; Verbrauchsübliche Mengen sind 

nicht immer Studi gerecht (diese wollen ja evtl nur 1-2 Brötchen auf die Schnelle)) 

➢ Abpacken in Papiertüten + Papiertüten auslegen + (Grill-) Zangen auslegen (Vorteil: kein 

Plastik, etwas hygienischer, komfortabel, Studis können mit der Zange auch nur 1-2 Bröt-

chen aus einer Tüte rausnehmen und in einer neuen Tüte mitnehmen; Nachteil: 

Foodsharing Hygiene Standards nicht erfüllt) 

➢ Verbot von Backwaren in unserem Fairteiler (haben andere gemacht; ist worst-case, weil 

Backwaren beliebt sind) 

➔ Bei 1 und 2 stellt sich auch die Frage wer die Kosten trägt 

 

TODO: Jonas informiert sich über Hygienekonzept Fairteiler 

 

- Lebensmittel retten WA- Gruppe: 

➔ wenn wir die Fairteiler WA Gruppe in Lebensmittel retten an der Spoho umbenennen, dann 

entfernen wir sie etwas von Foodsharing und sind flexibler. Dies meint, dass wir nach Events 

übrig gebliebene Lebensmittel, die aufgrund einer Unterbrechung der Kühlkette nicht in den 

Fairteiler dürfen, in den anderen Kühlschrank legen können und dann in dieser WA-Gruppe 

darauf hinweisen könne, dass diese Lebensmittel auch mitgenommen werden können. (Bei 

den Würstchen Paketen müssen wir gucken, wie wir verbrauchsübliche Mengen sicherstellen 

können) 

 

WhatsApp Gruppe wird umbenannt. 

 

- AStA Öffnungszeiten: 

➔ da es morgens und abends keine festen Zeiten gibt, wann der AStA offen ist, ist es für die 

Personen, die den Fairteiler befüllen, schwierig an diesen dranzukommen. Leider kommt es 

dann öfters dazu, dass Backwaren in großen Tüten vor den Türen des AStA liegen. Ab wann 
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macht das Hausmeister*innen Team auf (die Tür zum AStA ja nicht, oder?) Habt ihr Ideen für 

Lösungen? nächste Schritte, die mir einfallen: 

➔ Öffnungszeiten des AStA festhalten und bei Foodsharing eintragen 

➔ Verbot Lebensmittel vor dem AStA abzulegen, wenn nicht geklärt ist, dass diese schnellst-

möglich reingebracht werden. 

 

TODO: Luca klärt IG3/AStA Öffnungszeiten bis 22:00 Uhr 

 

TOP10: Kölner Asten Konferenz Discord 

Die KAK wird sich zukünftig über discord koordinieren. Es wird verschiedene austauschchannels zu 

Referats bezogenen Themen geben.  

Rio: Jeder kann sich zu seinen Referatsspezifischen Themen dazu wählen. Von jeder Uni gibt es zwei 

Menschen mit Zugriff auf die Channels, Rio und Nils (nachdem Luca meinte, er muss nicht). Einladung 

kommt demnächst, man wird zu den verschiedenen Themen zugeordnet. Bei wünschen gerne mel-

den  

TOP11: Antrag Senat // Öffnung Universität 

 

Diskussion wie bestimmte Kommissionen besetzt werden sollen. Nicht allen Studierenden besteht 

die möglichkeit, bei den Kommissionen teilzunehmen. Da wir auch nur ein Jahr im Amt sind ist Fluk-

tuation ein Problem. Rückhalt wäre schön. Antrag auf Änderung der Grundordnung, dass alle Kommi-

sionen geöffnet werden. Bei Interesse zu verschiedenen UKs gerne melden. So würden Referate aber 

regelmäßig die Möglichkeit bekommen, dass sie Themenspezifisch bei den Uk Treffen teilnehmen 

können.  

 

TOP12: Sonstiges 

Mülltrennung Thema Jonas  

Bisher keine Mülltrennung im AStA. Auch ein runder Mülleimer ist einfach unpraktisch. Baudezernat 

würde uns auf eine Interessenliste setzen bezüglich Mülleimer, die auch auf den Gängen hängen  

Finden alle gut, Jonas hat das Go  

Verschönerung Bauzaun 

Mattias Oschwald. Metallbauzäune vorne werden in den nächsten Wochen erneuert. Plakate werden 

aufgehängt(winddurchlässig). Uns wurde dabei ein Plakat zugesichert. Finanzierung ist nicht geklärt. 

Aus dem Haupteingang raus links, direkt ein Plakat zu sehen(upcoming AStA-Events als Möglichkeit)  

→ Absprache von Maxi und Jonas  

Dazu Holzplatten dazuhängen sind sie nicht überzeugt von. 
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In 6-8 Monaten werden die Holzzäune zwischen Mensa und IG3 durch Container ersetzt 

Nachbereitung Veranstaltung - Essen 

Es bleibt häufiger Essen übrig, wollen wir es verpflichtend in die GO aufnehmen? 

 

Schließen der Sitzung um 18:58Uhr  

 

 

 

 

 

Anträge: 

Hiermit beantrage ich (Nils Lange) die Bereitstellung von 400€, für die Kostendeckung der 2 Langen 

Nächte der Hausarbeiten. Dieser Betrag wir aus dem Haushaltsposten "Ausschüsse" entnommen. 

➔ 6 Stimmen dafür, 1 Enthaltung 

➔ Der Antrag wird angenommen 
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